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本报保定电（燕都融媒体记者李连

成 通讯员王超）“下班坐公交车回家的

时候，看见一位老人的电动三轮车着火

了，司机小哥二话没说拿起灭火器冲出去

救援。回手就是一个赞。”近日，一段公交

司机帮电三轮灭火的抖音视频火遍了朋

友圈。

这段视频中的主角就是保定市的公交

驾驶员朗立全。7月11日19时10分，朗立

全驾驶57路公交车在保定市复兴路长城

大街口等红灯时，突然发现右侧一辆装有

彩钢板和木头的电动三轮车冒起浓烟。

着火了！朗立全当机立断，拎起身边

的灭火器就下了车。此时三轮车的车座下

也已冒出了火苗，车主拿起铁锨正要试图

灭火。“大爷，我来！我这儿有灭火器！”朗

立全一边说，一边用灭火器对准起火点进

行扑救。

火很快被扑灭了，车主还没来得及道

谢，朗立全就已回到车上继续运营。不

过，他刚才救火的一幕被车上的乘客拍成

了抖音视频发布在网络上，网友纷纷点

赞。听说自己在网上“火了”，朗立全说：

“这都是我们应该做的，换作是别人也会

这样做。没想到举手之劳的事，也让我上

了一回抖音！”

本报邢台电（燕都融媒体记者

张会武 通讯员张晓旭） 近日，家

住邢台市桥西区百虎社区的陈先生

突然发现，自己每天乘坐的电梯年

检已经过期了，他非常担心电梯的

使用安全。

7月10日上午，记者在百虎社

区15号楼3单元看到，这里有两部

电梯正在使用。电梯轿厢内张贴的

“特种设备使用标志”上标注的下

次检验日期为2019年7月，还未过

期。同一栋楼其他的电梯内，有的

特种设备使用标志已被撕烂，有的

则干脆看不到。

记者又随机走访了该小区10号

楼、4 号楼的几部电梯看到，有多

部电梯中张贴的特种设备使用标志

上标注的下次检验日期为2019年6

月，使用单位为河北大榕树房地产

开发有限公司邢台分公司，检验机

构为河北省特种设备监督检验研究

院邢台分院。

一位业主告诉记者，百虎社区

内有回迁楼，也有商品房，最早的

楼建于十多年前，回迁户是2017年

底开始陆续入住的，商品房则是上

个月刚刚交付使用。“有时候乘坐

电梯时，总会咯噔咯噔响，可别出

问题了。”这位业主说。

据该小区的两位电梯维保人员

介绍，他们每年都会在电梯年检到

期前两个月开始报检，待质监部门

分配后，就开始对电梯进行年检。

小区一共有20多部电梯，由于楼房

交付时间不同，年检日期也各不相

同，标注着下次检验日期为2019年

6 月的电梯其实已经做了年检，新

的标志还未下发，下发之后会及时

张贴。目前，工作人员正在对下次

检验日期是2019年7月的电梯进行

年检。

据百虎社区物业公司工作人员

称，有负责电梯年检的工作人员在

小区里进行年检，对于特种设备使

用标志被撕掉的行为，他们会加强

管理。

邢台桥西区市场监督管理局工

作人员称，将把该问题反映至相关

科室。

石家庄市第五医院西侧的仓兴街，有200多米长的便道每天都停放着大量机动

车辆，行人只好到自行车道上行走。

记者从交警部门了解到，此处原本设有一处道路停车场，后来因有市民反映影响

道路通行被取缔了，没想到尽管医院停车场完全能够满足患者及家属的停车需求，但

还是有不少车辆违规停在便道上。为此，交警部门在便道旁安装了隔离桩，以彻底实

现“还路于民”的目的。

便道停车场被取缔
停的车为啥一点儿没见少

保定公交司机下车救火成抖音红人

便道上停满车便道上停满车，，行人只好到自行车道上走行人只好到自行车道上走

装上隔离桩后装上隔离桩后，，乱停车现象明显改观乱停车现象明显改观

小区电梯
年检过期了？

7月16日，石家庄市裕华区交警大队静态

中队中队长范玉虎介绍，2013年8月在市五院

西侧的便道上设置了停车场，当时这里附近都

是厂区，居民不多。近几年附近新建小区居民

相继入住，行人明显增多。近期该中队接到居

民反映称停车场影响通行，经过现场勘查，确

定问题的确存在，于是经过请示主管部门取缔

了市五院西门处的道路停车场，用涂抹的方法

将白色停车位线盖住。“据我们了解，市五院本

身的停车场是可以满足病患的停车需求的。”

范玉虎说，停车场被取缔后，一些车辆仍然停

放在便道上。中队决定采取加装硬隔离设施

的方式从根本上解决乱停车的问题。7月16

日早晨开始，将在此处安装隔离桩。

7月16日上午，记者来到现场回访时，发

现占道停车的情况比起前一天有了明显改观：

市五院西侧便道上只停着极少数车辆，便道旁

大部分地方都装上了隔离桩，施工人员正在安

装剩下的隔离桩。

据范玉虎介绍说，目前交管部门已经清理

了此处便道上超过三分之二的违规停放车辆，

此后还会继续进行清理工作，将违规停放的车

辆全部清理干净。

便道旁安装隔离桩

当天中午，记者在石家庄市第五医

院西侧的仓兴街上看到，三四米宽的便

道上停满了机动车，行人只好来到自行

车道上，和非机动车混在一起。赶上行

人比较多时，非机动车也没了行驶的空

间。

记者采访时，有两位老人颤颤巍巍

地从便道上绕到自行车道上，险些被一

辆逆行的电动车撞倒，幸亏电动车的驾

驶人及时刹住了车，才避免了交通事故

的发生。“好好的便道都停上了汽车，弄

得我们还得跟自行车抢路走。”老人无奈

地对记者说。

记者采访中，不少骑车市民说，走到

这里要特别小心。“有的行人在自行车道

上走的时候也不注意。我经常会遇到三

四个行人在自行车道上并排走的情况，

只能从他们身边小心地绕过去，有时候

还要被迫到机动车道上骑车。”一位经常

骑车路过此处的市民说。

记者看到，在仓兴街的便道上有停

车位的痕迹，但是白色的停车位线都被

灰色的线盖住了。

一位家在附近的居民告诉记者，这

里的便道上原来曾经是停车场，但前段

时间被取缔了，但还是有不少车辆在这

里停放，其中有来医院看病的患者和家

属，也有住在附近的居民，有个别车辆已

经在这里停了很长一段时间了。“有的人

真是把便道当成了自己家的停车位，始

终在这里占着地方。”这位居民说。

记者也看到，的确有一些车辆上面

落满了灰尘。此外，就在距离不远的地

方便设有停车场。

便道上曾是停车场

7 月 15 日，家住石家庄市盛邦花园

的林先生拨打本报热线反映，小区附近

的石家庄市第五医院。“医院外墙西侧的

便道本就狭窄，每天还被停放的机动车

占得满满当当的，行人完全没有走路的

地方。”

林先生说，行人无路可走，只好绕到

自行车道上步行，自己骑车外出赶上早

晚高峰时，仓兴街的自行车道上都有很

多行人与非机动车混行，有时非机动车

被挤得不得不走机动车道。

“车辆将便道全部占满，害得行人无

路走，还会影响骑车的人，既阻碍了交通

秩序，又造成了安全隐患。”林先生说，

希望有关部门能够采取措施解决这一问

题。
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